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过去的5年中，郑州市花了近15亿元，费大力气
治理了108公里9条河道，初步实现了水通、水清，但
沿河单位 180 多个排污口向河渠排污，让郑州的生
态水系“很受伤”。

陈松林说，今年，市里下定决心治理沿河排
污，重罚排污单位，河道排污现状明显好转，截污
治污工作已成为沿河单位的主动行为。

从 2012年 1月起，再发现沿河单位向河道里排
污水，市里将对新发现排污口所属责任单位重罚。

市委书记连维良批示，将以一公里河道为单位，进行
水面管理评优评差。

这表现的是郑州市委市政府对生态水系治污的
决心。

未来，随着生态水系的提升和水系的连通，包
括对现有河道的拓宽和疏通，郑州市内河道水面
将由现在的不到 20 平方公里增加到 39 平方公里，
这将带给郑州市民“城在林中，水在城中”的宜居
环境。

□晚报记者 张璇

昨天下午，省政协十届二十次常委会召开，会
议听取了全省经济社会发展有关情况的通报，通
报指出今年前11个月我省进出口、进口、出口增
速在中部均为第一位，出口增速居全国第二位。

通报指出，今年我省经济增速持续上扬，初
步预计，全年生产总值达到 2.7万亿元，比上年

增长11.7%左右，约高出全国平均水平2.5个百
分点。同时，今年我省对外开放综合带动效应
更加凸显，出口增速居全国第二位，进口增速居
全国第四位。

社会保障方面，基本建立了覆盖城乡居民
的基本养老制度框架，继续提高了企业退休人
员基本养老金，城镇基本医保和新农合参保率
分别达到 93.8%和 97%，在全国率先实现新农

合全省跨区即时即报，住院费用封顶线达10万
元，居全国第一。

通报中提到，明年将把加快推进新型城镇
化作为改善民生、扩大内需、转变发展方式的综
合性举措。而关于“三农工作”明年将有两项新
举措，规划建设高标准良田，并加快培育现代化
农业产业集群。同时，还将继续实施“十项重点
民生工程”，并进一步增加财政民生投入。

前11个月我省出口增速居全国第二位

亿万立方米黄河水将进入郑州生态水系
明年3月底，引黄灌溉龙湖调蓄水源工程完工
一汪清水经索须河、贾鲁河、东风渠、魏河进入龙湖

明年，一年
内调 6000 万立
方米黄河水进
入郑州北部三
河一渠，基本保
证水通水清；3
月底，保证郑州
新区龙湖所需
上亿立方米的
用水。

昨日，冬日
的郑州异常清
冷，但郑州引黄
灌溉龙湖调蓄
水源工程项目
却进展得热火
朝天，作为郑州
市的重点项目，
这个工程关系
着上述两项目
标的完成。

晚报记者
程国平

□见习记者 柴琳琳

本报讯 12 月 19 日至 25 日，市长
电话受理指挥系统共受理电话 1134
件，其中人工受理 613件，自动受理 521
件，其他途径受理 288件（包括短信 116
件，网上留言 9 件，电子邮件 162 件，传
真 1 件）。其间，向全市市长电话网络
单位转办 47件，按期回复 44件，回复率
为 93.6%，主要涉及噪声扰民、占道经
营、暖气不通、房屋产权、路灯损坏等方
面问题。

>>>典型个案

商场食品质量存疑，下架
市民反映：刘女士在陇海路和紫荆

山路交叉口大润发商场购买的百合干货
食品疑似质量有问题。

回复：经查刘女士购买的百合干货
食品为烟台味乐多食品有限公司生产，
大润发商场提供了该公司的营业执照和
流通领域食品经营许可证复印件，但没
有该产品的检测合格报告。

该行为违反了《中华人民共和国食
品安全法》第三十九条规定。对此，执法
人员责令商场立即将该产品下架作进一
步处理。

学校门口常积水，整治
市民反映：航海路63中门口雨后经

常积水。市长电话室转市城管局落实。
回复：经市市政处工作人员实地调

查，该区域市政排水设施运转正常，63
中门口地势较低，从而造成积水现象。
为有效缓解此处雨后积水问题，方便师
生出入，市市政处对该区域进行了施工
整治，重新铺设雨水管道 20 米，并增加
一处收水井。目前，整治工作已经完成。

驾照误被终身吊销，纠正
市民反映：其因出车祸驾驶证被吊

销，但被车管所误录为终身禁驾，导致其
至今无法重新申请驾照。市长电话室转
市公安局落实。

回复：接到转办后，交巡警支队立即
责成车管部门进行调查。经查，由于当
时计算机驾驶证管理系统升级，过程中
有极个别吊销代码信息出现错误。对
此，车管部门对计算机程序进行调整，恢
复了正确信息。之后，交巡警支队及时
与当事人联系，为其办理了新驾驶证。

违章搭建铁皮房，拆除
市民反映：花园路邵庄村门口有一

处违章搭建的铁皮房。市长电话室转金
水区落实。

回复：接到转办后，金水区国基路办
事处立即前往现场查看，发现该处确实
存在一处经营豆浆的铁皮房。

在办事处工作人员的耐心说服和督
促下，当事人已将该铁皮房拆除完毕。

菜市场暗藏黑网吧，突击检查
市民反映：管城区十八里河东吴河

村菜市场内有一家黑网吧。市长电话室
转市工商局落实。

回复：接到转办后，管城区十八里
河工商所执法人员夜间前往突击检
查，发现情况属实。执法人员当场依
法查扣主机 30 台，剪断其通信网线，并
将该网吧 IP 地址函告联通公司，争取
联通公司的配合，从源头上切断该网
吧的经营途径。

共受理电话1134件
学校门口常积水，施工整治

昨日，郑州市水务局主要领导“督战”引黄灌溉
龙湖调蓄水源工程，按照市政府的要求，这个工程
明年3月份必须完工并能顺利向龙湖注水。

这一工程的主体部分主要是固城北沉沙池。
未来，黄河水从花园口提灌站提取出来后进入东
风干渠，经岗李村沉沙池一级沉沙后，穿索须河再
经户庄北沉沙池二级沉沙，即进入新建的固城北
沉沙池。

经过三级沉沙后的一汪清水经过贾鲁河进入东
风渠，再通过魏河，即可送入郑东新区龙湖。

工程管理处主任邵天明介绍，这一水源工程建
成后，花园口泵站总引水能力达每秒 10立方米，将

为郑州市北部索须河、贾鲁河、东风渠、魏河提供可
靠的水源保障，同时将引入的黄河水送往东区龙湖
调蓄池。

“2011 年，我们从邙山提灌站和花园口提灌
站共引黄河水 10335 万立方米注入市区河道，
2012 年，随着两个提灌站的改造工程完工，将加
大引水量。”昨日，市水务局局长陈松林表示，加
大注水力度后，郑州河渠“一段有水一段无水，
时而水清时而水浑”的现象将基本改观，取而代
之的是“水通、水清、水美”。

引黄灌溉龙湖调蓄工程明年3月完工后，郑东新
区龙湖需要的上亿立方米水也有了保证。

明年3月底，新区龙湖可通水

沿河单位不得再向河道排进一滴污水

□晚报记者 王继兵 袁帅

本报讯 昨日下午，市委书记连维良主持召
开党政联席会议，传达学习省委经济工作会议、
省委扶贫开发工作会议和全省对外开放工作会
议精神，研究郑州市明年经济工作以及对外开
放、扶贫开发、“四个最佳环境城市”建设等工作。

市领导马懿、王璋、白红战、李秀奇、胡荃、
舒庆、赵瑞东、乔新国、丁世显、王林贺、高建慧、
李公乐、孙金献、刘贵新、王哲、薛云伟、王跃华、
黄保卫、张建慧、张延明、姚待献、刘东、马健、张
学军、朱是西等出席会议。

会议认真分析了当前经济形势，对 2012年
经济工作进行了研究部署。会议指出，2012年
是实施“十二五”规划的重要一年，是我市全面
加快中原经济区郑州都市区建设的关键一年。
2012年我市经济工作的总体要求是：抢抓机遇、
持续求进、突出提升、务实发展、创新惠民、积极
作为。重点抓好九个方面的工作：一是牢牢抓
住项目投资这个总牵引、总抓手、总动力，确保
固定资产投资大幅度增长。二是牢牢把握新型
城镇化引领这一路径，全面加快郑州都市区建

设。三是牢牢把握高成长性区域、高成长性产
业、高成长性企业的“三高”带动，加快壮大和提
升以工业经济为重点的实体经济。四是着力突
破服务业薄弱环节，大力发展服务业。五是牢
牢抓住中原经济区建设、产业转移的机遇，高层
次招商引资，高水平承接产业转移。六是牢牢
把握民生需求，抓住当前生产要素成本相对偏
低的机遇，加大改善民生工作力度。七是着力
突破土地及生产要素发展瓶颈，抓好生产要素
的稳定供应和安全保障，强化经济运行调节。
八是深入研究财税政策、税源建设、总部经济和
政府主导投资企业发展，努力增加财税收入。
九是深入研究社会管理创新，强化基层基础建
设，确保社会大局和谐稳定。

会议研究了“四个最佳环境城市”建设工
作。会议指出，建设最佳旅游环境城市、最佳投
资环境城市、最佳人居环境城市、最佳就业创业
环境城市是我市优化发展环境、增强发展软实
力的工作重点。全市上下要把“四个最佳环境
城市”建设作为明年工作的重中之重，进一步加
大力度，完善机制，确保取得实效。要进一步完
成景区服务管理机制，各县（市）、区和市直相关

部门主要负责同志要承担景区服务管理水平提
升的主要责任；要建立景区服务管理水平下降
的惩罚制度，建立旅游基础设施不达标财政扣
款制度，提升硬件设施的建设和管理水平；要出
台优秀导游员、优秀文物讲解员的星级认定办
法，培养“郑州全通、服务全能”的导游员，提升
郑州旅游服务的形象；要加强和提升旅游酒店
等配套设施的管理，完善旅游服务功能。要认
真落实审批项目代办制度，提高行政办事效率，
提高政府工作效能；要建立制度化的上门征求
意见机制，加强沟通、分清门类，主动上门征求
意见，营造“亲商、安商、扶商、富商”的良好氛
围，塑造“效能郑州”的良好形象。要进一步提
升物业服务水平，出台具体的、易操作的、可考
核的管理标准，实现物业管理的全覆盖；要加强
社区工作站建设，完成社区服务功能，积极开展
好“十星社区”创建活动。要进一步实施积极的
就业政策，扩大小额担保贷款发放额度，强化创
业见习，鼓励发展一批经营较为成熟、社会责任
感强、运作合法规范的企业作为见习基地，为创
业者提供创业实践，加大扶持力度。

会议还研究了其他事项。

我市召开党政联席会议
研究明年经济工作


